

Fernando Rivera se incorporó al Colegio Universitario de Córdoba en 1973, con veintidós años, de la mano de don Feliciano Delgado, que lo animó a dejar la Universidad de Sevilla, donde había realizado su licenciatura en Filología Moderna, para abordar la experiencia de colaborar en la docencia como Profesor Ayudante (1973-1974). Al año siguiente, fue nombrado Profesor Adjunto de Universidad (1974-1984). Y, desde 1984 hasta 2018, ha sido Profesor Titular de Universidad. En este centro universitario, por tanto, impartió docencia durante 45 años hasta su fallecimiento, a los 67 años, cuando todavía estaba en activo y preocupado por sus alumnos.

Desde entonces su vida ha estado ligada a esta Facultad, siempre dispuesto a colaborar en su gestión. Y así lo hizo durante años desde el Departamento de Filología Española y sus Didácticas (más tarde, Ciencias del Lenguaje) al que pertenecía, como Secretario primero (1991-1998) y después como Director (1998-2005). También, fue Coordinador del Curso de Orientación Universitaria (1991-1993).

Fernando Rivera ejerció su magisterio, sobre todo, enseñando gramática española y gramática histórica, es decir, las vertientes sincrónica y diacrónica de la lengua española, a numerosos alumnos que hoy son docentes universitarios o de enseñanza secundaria.

Bajo la dirección de don Feliciano Delgado, llevó a cabo su tesis doctoral Traducción, introducción y glosario de términos gramaticales de La Minerva de Francisco Sánchez de las Brozas “El Brocense” (1980). Años antes (1976), había publicado en la prestigiosa editorial Cátedra Minerva o De la propiedad de la lengua latina, obra que ha sido muy citada por los investigadores de la historiografía lingüística. En nuevas ocasiones el profesor Rivera Cárdenas continuará ahondando en la obra de Sánchez de las Brozas, como por ejemplo en el artículo publicado en la Revista Alfinje (“El Brocense y las teorías gramaticales renacentistas”, 1983), o en el Homenaje editorial que el Departamento entonces denominado “Filología Española y sus Didácticas” ofreció a Eugenio Coseriu (“Reflexiones sobre el método de descripción lingüística del Brocense”, 2004). Otro de sus trabajos, en el que se refleja su pasión por la docencia es “Sobre el parentesco histórico y estructural de las comparativas de igualdad y las consecutivas de intensidad” (Alfinje, 1985), artículo muy citado y celebrado por los investigadores de la gramática.

No obstante, su debilidad, aquello con lo que se sentía más identificado era la docencia a la que dedicaba horas de trabajo en casa. No tenía apuntes de las asignaturas que impartía. Hasta sus últimos días de profesor pasaba horas estudiando novedades bibliográficas que adquiría (siempre le gustó tener sus propios libros para anotarlos) para sacar ideas que llevaba en fichas para desarrollarlas en el aula. El que sus alumnos aprendieran era su recompensa.

Fue un hombre sencillo y honesto que empatizaba con los problemas de sus alumnos y conectaba con ellos aun con su semblante serio. Un hombre bueno y un gran profesor.



Dr. D. Fernando Rivera Cárdenas



1971
2021

50 ANIVERSARIO
FACULTAD DE FILOSOFÍA
Y LETRAS DE CÓRDOBA



UNIVERSIDAD
DE
CÓRDOBA



ANIVERSARIO
PATRIMONIO
COLECTIVO

Salvador López Quero
Junio 2021